

# 30 式学年だより

第 4 号  
平成31年3月20日

## 学年主任のはなし ～生徒・保護者のみなさまへ～

3月1日(金)には、75名の先輩方が卒業していきました。さて、皆さんは最上級生としての自覚をもって行動できているでしょうか。3月13日(水)には、就職ガイダンスが行われました(右写真)。あと3か月半で求人票公開となりますが、既に就職活動は始まっています。



さて、「平成」も終わりに近づいてきましたが、少子化・核家族化・共働きなどにより、家庭内における人間関係も「昭和」から「平成」にかけて大きく変化してきました。例えば、一般的な「昭和の家庭」の象徴ともいえる「サザエさん」7人家族では、カツオ君がみる事のできる人間関係を単純計算すると、なんと120通りもあることとなります。しかしながら、4人家族では10通り、3人だと4通り、2人だと1通りしかありません。



こうした背景の中、学校内においてもいかに人間関係を築いていくか、大人とのコミュニケーションの取り方を学んでいくかが、重要な課題となっています。

これまで育った17年間、それぞれの環境によって、考え方や感じ方は人それぞれです。中には、8年前の震災に起因するストレスを、知らず知らずのうちに抱え続けている子もいます。本校での3年間は今後の人生にも影響を与えていくものと思われまます。

保護者のみなさまにおかれましては、残り1年が実りあるものとなりますよう、お子様・担任と情報共有・意見交換をしていただく等、ご理解ご協力をお願いできれば幸いです。

## 新3学年1学期の主な行事予定

3/29(金)「離任式」「教科書販売」

4/8(火)「始業式」「進路希望調査」

4/9(火)「入学式」

4/10(水)「対面式」「部活動紹介」「実力テスト」「服装頭髪指導」

4/16(火)「部活動編成」

4/17(水)「委員会編成」

4/20(土) PTA 総会・授業参観・プレ相農ショッ

4/22(月) 代休

5/21(火)～24(金) 一学期中間考査

6/24(月)～28(金) 一学期期末考査

7/1(月)～ 「求人票公開」

## 1組担任のはなし



この1年間を振り返った感想は、みなさんのあいさつの声が、だんだん小さくなっていったように思えることです。人前で、大声ではしゃぐことは恥ずかしいことですが、大声であいさつが出来ることは素晴らしいことです。社会人に必要な能力は？と尋ねると、みなさんの多くはコミュニケーション力と答えますが、あいさつは正にコミュニケーションの初めの一歩です。卒業式で、とても素晴らしい歌を贈ることが出来たみなさんならもっと元気なあいさつが出来ると信じています。始業式の日のみなさんの第一声を楽しみにしていますね。

## 2組担任のはなし

ついに3年生ですね！でもここからは、あっという間に時間が過ぎてしまいます。「だんだんやろう」、「後でやろう」と思っていると、気が付いたらやる事が山積みになっていて、すべてがイヤになってしまった、なんて事も！

自分が想像しているより時間が無い事に気づいて下さい。また、行動するキッカケを「成功しそうだから」、行動しないキッカケを「失敗しそうだから」というように考えないで欲しいです。

成功も失敗も、自分を成長させます。とにかく、行動する事が大事。

「思い立ったが吉日」です。



## 3組担任のはなし



進級おめでとう！学年末の我がクラスの成績だけを見ると、「よく頑張った！！」としか言いようがない。

しかし、残り1年も無いが、担任としては正直、不安も大きい。というのも、「井の中の蛙」であっては欲しく無いからである。

- ① 自分から「何をすべきか？」考えて行動できているだろうか？
- ② 身近な大人に自分から「相談」や「報告」ができているだろうか？
- ③ 「協調性」も大事だが、合わせるだけになっていないだろうか？

「コミュニケーション能力」「協調性」「積極性」が、社会が求めるTop3と言われている。特に「積極性（チャレンジ精神）」を見せて欲しいと思う。

ところで、自分の「短所」を自信もって言えるだろうか？「長所」を言える事はもちろん大切だが、それだけでは人から信用はされない。自分の弱い部分があったなら、それを克服する努力をして自信に変えて行って欲しい。